

planmäßige Arbeit. Notwendig sind ein höheres Klassenbewußtsein, Enthusiasmus, Verwandlung der Wettbewerbsbewegung in allen demokratischen Ländern in ein tätiges Mitleben in unserer Arbeit.

Wenn wir so arbeiten, Genossinnen und Genossen, dann werden wir die Schwierigkeiten der Gegenwart überwinden, die kriegerischen Absichten der Kapitalisten vereiteln, das friedliche und schöpferische Zusammenleben der freien Völker zustande bringen und den die Menschen errettenden Sozialismus aufbauen.

Es lebe die auf dem marxistisch-leninistischen Standpunkt stehende Sozialistische Einheitspartei Deutschlands! (Lebhafter Beifall.) Es lebe die internationale Front des Friedens, der wahren Demokratie, der Freiheit und Unabhängigkeit aller Völker (starker Beifall), es lebe die Sowjetunion und ihr genialer Führer, Generalissimus Stalin. (Anhaltender stürmischer Beifall. — Die Anwesenden erheben sich.)

Vorsitzender *Grotewohl*: Das Wort hat nunmehr der Genosse Campbell, Mitglied des Politbüros der Kommunistischen Partei Großbritanniens.

*John Campbell* (Großbritannien) (mit Beifall begrüßt): (Die in englischer Sprache gehaltene Begrüßungsansprache ist nach der Übersetzung des Dolmetschers wiedergegeben.)

Genossinnen und Genossen! Es ist eine große Ehre, dieser Konferenz der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands die brüderlichen Grüße der Kommunistischen Partei Großbritanniens und all jener britischen Arbeiter, die der Kommunistischen Partei folgen, zu überbringen.

Die Beziehungen zwischen den Kommunisten Großbritanniens und Deutschlands sind immer sehr eng gewesen. Unsere beiden Parteien arbeiteten in den Tagen der Weimarer Republik eng zusammen, unsere Genossen kämpften in Spanien Schulter an Schulter gegen das brutale Franco-Regime, in den Jahren der Hitlerherrschaft war eine Reihe führender deutscher Genossen bei uns in England und arbeitete einträchtig und kameradschaftlich mit unserer Partei.

Bis heute verweigerte uns die britische Regierung stets die Durchreise durch die Westzone Deutschlands für die Teilnahme an den Konferenzen der Sozialistischen Einheitspartei. (Pfui!) In Anbetracht der Bedeutung der heutigen Konferenz sahen wir diesmal von der Ein-